

- nous avons doublé le nombre d'agents de commerce à Beijing et ajouté au personnel de notre ambassade à Tokyo un agent de développement technologique et un conseiller en investissement, ainsi qu'un spécialiste des investissements à celle de Hong Kong.

Mais ce n'est pas tout.

Dans le cadre de l'Accord de coopération industrielle signé avec le Japon en 1985, nous avons mis sur pied le Programme de valorisation et d'acquisition technologiques. En collaboration avec environ 2 000 sociétés canadiennes, des associations commerciales et les gouvernements provinciaux, nous avons appuyé des missions commerciales dans les domaines des matériaux industriels avancés, de l'industrie spatiale, de la microélectronique, des techniques de fabrication de pointe et de la biotechnologie.

À la fin du mois, le ministère des Affaires extérieures publiera les résultats de plusieurs enquêtes sur les débouchés offerts en Asie du Sud-Est à des produits pour lesquels les entreprises canadiennes sont compétitives. Nous effectuerons en outre une étude détaillée des nouvelles possibilités offertes aux affaires par le Japon, en collaboration avec le Comité de coopération des gens d'affaires Canada-Japon.

Nous savons qu'il est essentiel d'entretenir de bonnes relations personnelles pour traiter des affaires dans la région de l'Asie et du Pacifique. C'est pourquoi nous avons apporté notre appui financier à la Chambre de commerce du Canada, dans le but de mettre sur pied en Asie six associations bilatérales de gens d'affaires et de venir en aide au Comité canadien du Conseil économique des pays du bassin du Pacifique.

Nous appuyons en outre les initiatives de la Fondation Asie-Pacifique ainsi que du Comité consultatif sur les initiatives concernant l'Asie et le Pacifique, qui ont tous deux leur siège à Vancouver.

Une Semaine du Canada aura bientôt lieu en Corée, du 14 au 18 mars. Par ailleurs, nous participerons à l'exposition internationale EXPO 88 tenue à Brisbane (Australie), à laquelle, je suis fière de le dire, Rick Hansen sera notre commissaire général.

Si nombreuses que soient les initiatives que nous avons prises, nous savons qu'il nous reste beaucoup à faire pour promouvoir le commerce et l'investissement dans la région de l'Asie et du Pacifique. Par exemple, en dépit d'importants investissements réalisés récemment par des Asiatiques dans l'industrie de la pâte à papier ainsi que dans celle de